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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Einwohnerversammlung (Gemeinde Rade) am Donnerstag, 23. November 2023, 

in der "Großen Diele", Dorfstraße 10, 24790 Rade bei Rendsburg 

 

   
 Bürgermeister  
 Hans Stephan Lütje  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Inga Brauer  
   
 2. stellv. Bürgermeister  
 Christopher Kühl  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Deike Vogt  
 Sabrina Evers  
 Tony Schaible  
 Britta Marxen  
   
 bürgerliche(s) Mitglied(er)  
 Manuela Schulz  
 Kristian Vogt  
 Hartmut Schulz  
 Sabine Kühl  
 Sönke Staven  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
  

Teamleitung Bauverwaltung, 
Bauleitplanung und Umwelt 

 

 Andreas Gleser  
  

Protokollführung 
 

 Jannika Stieber  
   
 Gäste B2K und dn Ingenieure GmbH 

Oliver Kühle 
Johannes Rahe-Dechant 

 

   
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung, Begrüßung  

2. Grundsätzliches zum Flächennutzungsplan  

3. Ideen für zukünftige Ausweisungen im Flächennutzungsplan  

4. Erörterung zu Punkt 2 und 3  

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:25 Uhr 
  
Anwesend sind:  
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5. Anregungen und Vorschläge aus der Versammlung  

6. Abstimmung über die Anregungen und Vorschläge  

7. Verschiedenes  

8. Schließung der Sitzung  
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TOP 1.: Eröffnung, Begrüßung   
 
 
Der Bürgermeister Hans Stephan Lütje eröffnet die Einwohnerversammlung um 19:30 Uhr 
und begrüßt die Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Einwohnerversammlung mit Einladung vom 
09.11.2023 form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, 
Ort und Stunde der Einwohnerversammlung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen 
die ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. 
 
 
 
TOP 2.: Grundsätzliches zum Flächennutzungsplan   
 
 
Herr Kühle und Herr Rahe-Dechant von B2K und dn Ingenieure GmbH beginnen die 
Präsentation mit einer Kurzdarstellung der Gemeinde Rade. Es folgen Erklärungen über die 
Grundlagen der Bauleitplanung und die rechtlichen Rahmenbedingungen. Anschließend 
werden die Anwesenden über die Erstellung eines Flächennutzungsplanes aufgeklärt.  
 
 
TOP 3.: Ideen für zukünftige Ausweisungen im Flächennutzungsplan   
 
Die Anwesenden erhielten die Möglichkeit Ideen/Wünsche in Bezug auf die Gestaltung des 
Flächennutzungsplanes zu äußern.  
Es wurden folgende Ideen/Wünsche geäußert: 

- Baumbestand erhöhen, Wald 
- Alleen erhalten 
- Örtlicher Bedarf für Siedlungserweiterung 
- Seniorengerechtes Wohnen 
- Kein großes Neubaugebiet, eher partielle Lückenbebauung  
- Berücksichtigung der Kapazität der Kläranlage, da diese auf die Einwohnerzahl 

begrenzt ist 
- Ausbau Reit- und Wanderwege 
- Gemeindliche Bedarfsflächen, Wärmeversorgung, Feuerwehrgerätehaus 

 
 
 
TOP 4.: Erörterung zu Punkt 2 und 3   
 
Der Bürgermeister Hans Stephan Lütje schlägt vor eine Arbeitsgruppe von ca. 10 Leuten zu 
bilden. Teil dieser Arbeitsgruppe sollen der Bauausschuss und Anwohner aus dem Dorf sein. 
 
 
 
TOP 5.: Anregungen und Vorschläge aus der Versammlung   
 
Es wird angeregt, verschiedene Anwohner (junge Erwachsene, Senioren, Familien, 
Alleinstehende etc.) an der Arbeitsgruppe zu beteiligen, um die Interessen möglichst vielen 
Anwohner berücksichtigen zu können. Weiterhin sollte ein Anwohner der Rader Insel 
Mitgliede dieser Arbeitsgruppe sein. 
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TOP 6.: Abstimmung über die Anregungen und Vorschläge   
 
Es erfolgt keine Abstimmung. 
 
 
TOP 7.: Verschiedenes   
 
Der Bürgermeister Hans Stephan Lütje teilt mit, dass im 1. Quartal 2024 Gespräche mit 
Vorhabenträgern über eine finanzielle Beteiligung an der Aufstellung des 
Flächennutzungsplanes geführt werden sollen. 
 
Der Bürgermeister erklärt, dass im Januar 2024 eine Begehung der Gemeinde mit dem 
Planungsbüro durch die Arbeitsgruppe durchgeführt wird. Der genaue Termin wird noch 
bekannt gegeben. 
 
Herr Kühle von B2K teilt mit, dass die frühzeitige Beteiligung für Sommer 2024 geplant ist. In 
der 2. Jahreshälfte soll dann die Auswertung der eingegangenen Stellungnahmen erfolgen, 
sodass in ca. 1 Jahr der erste Entwurf steht. 
 
 
TOP 8.: Schließung der Sitzung   
 
Der Bürgermeister Hans Stephan Lütje bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die 
Einwohnerversammlung um 21:25 Uhr. 
 
 
         gez. Lütje                                                                                          gez. Stieber 
 
Hans Stephan Lütje                                                                                Jannika Stieber 
(Der Bürgermeister)                    Osterrönfeld, 01.12.2023                   (Protokollführung) 


